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Protokoll der 03. Sitzung des 46. Studierendenparlaments 
 der Universität Bielefeld 

09.10.2019 
 

Sitzung: 18:15 – 19:40 Uhr 
Protokollant: Eric Püschel 

 
 

 
 

Tagesordnung: 
 
 
 

 
TOP 1:  Formalia 

a) Begrüßung 
b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und der 

ordnungsgemäßen Einladung 
c) Wahl eines Protokollführers/einer 

Protokollführerin 
d) Feststellung der Tagesordnung 

TOP 2: Protokollgenehmigungen 
- Protokoll der 2. Sitzung (s. Anlage) 

 
TOP 3: Gäste 

TOP 4: Bestätigung der Referent*innen der 
autonomen Referate 

TOP 5: Wahl des Allgemeinen 
Studierendenausschusses 

a) Wahl der Finanzreferentin/des 
Finanzreferenten 

b) Wahl der Sozialreferentin/des 
Sozialreferenten 

c) Wahl sonstiger Referentinnen und 
Referenten 

d) ggf. Wahl zweier StellvertreterInnen 
der/des AStA-Vorsitzenden 

TOP 6:   Wahlen und Nominationen 
a) K. f. Finanzangelegenheiten und 

Ressourcen (4 Mitglieder) 
b) K. f. Forschung und wissenschaftlichen 

Nachwuchs (2 Mitglieder) 
c) K. f. Studium und Lehre (2 Mitglieder) 

d) K. f. Universitätsentwicklung (2 
Mitglieder) 

e) Bibliothekskommission (1 Mitglied) 
f) Gleichstellungskommission (3 Mitglieder) 
g) Qualitätsverbesserungskommission ( 4 

Mitglieder und 4 stellv. Mitglieder) 
h) KassenprüferInnen für das Haushaltsjahr 

2019 (4 Personen) 
i) 1 Mitglied einer Kommission zur Vergabe 

von Gastdozenturen (gesucht wird ein 
stud. Mitglied aus den 
Naturwissenschaften) 
 

 
TOP 7: Bericht des StuPa-Vorsitzes 

TOP 8: Bericht des AStA, der autonomen Referate 
und AGen 

TOP 9: Berichte aus Senat und Kommissionen 

TOP 10: Anträge 
a) Bestätigung der auf der Sitzung am 18.07. 

2019 besprochenen Anträge 
b) Erstsemesterfahrt FS Geschichte 
c) Social Media Clip vom RSB 

 
TOP 11: Verschiedenes
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TOP 1: Formalia 

a) Begrüßung 
Alena Scholz begrüßt die anwesenden StuPa-Mitglieder und Gäste.  

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung 
Wird festgestellt. 

c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 
Eric Püschel macht das.    

d) Feststellung der Tagesordnung 
TO wird ohne Änderungen beschlossen. 
 
 
TOP 2: Protokollgenehmigung 
 
Das Protokoll der 2. Sitzung des 46. AStA wird besprochen. Beim Haushaltsausschuss werden 
Fehler aufgezeigt.  
 

Abstimmung:  
16 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Mit Änderungen angenommen.  

 

TOP 3: Gäste 
 
Erstifahrt der der FS Lehramt 

(siehe Antrag 1 im Anhang der digitalen Fassung) 

Gast: Unsere Erstifahrt war vom 27.-29.09.2019. 70 Personen sind bereits gefahren. Wir haben 
nur 2300€ gebraucht statt den veranschlagten 2700€. Die Erstis zahlen einen Eigenanteil von 
25€. 

Alena Scholz (StuPa-Vorsitz): Welches Haus? Gerne detaillierter. 

Gast: Es ist ein Schullandheim mit Volleyballplatz. Küchendienste und Putzdienste wurden 
untereinander aufgeteilt. Es gab frisches vegetarisches Essen. Haben eine Wanderung zu den 
Externsteinen gemacht. Sind mit dem Nahverkehr hin.  

Abstimmung:  
 18 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Einstimmig angenommen.  
 

Erstifahrt der FS Sport und Psychologie 

(siehe Antrag 2 im Anhang der digitalen Fassung) 

Gast: Für unsere Erstifahrt nach Versmold vom 08.-10.11. mit 88 Teilnehmern  beantragen wir 
2170€. Wir machen eine Rally draußen.  
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Abstimmung:  
19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Einstimmig angenommen.  
 

Erstifahrt der FS Erziehungswissenschaften 

(siehe Antrag 3 im Anhang der digitalen Fassung) 

Erstifahrt mit 35 Teilnehmenden bei 25€ Eigenanteil. Beantragt werden 1750€. 

Abstimmung:  
19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Einstimmig angenommen. 
 
 

TOP 4: Bestätigung der ReferentInnen der autonomen Referate 
Keine. 
 
 
 
TOP 5: Wahl des Allgemeinen Studierendenausschusses 
Es wird keiner vorgeschlagen. 
 
 
 
TOP 6: Wahlen und Nominationen 
 
a) K. f. Finanzangelegenheiten und Ressourcen (4 Mitglieder) 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Hochschulweit, eine der vier großen ständigen 
Kommissionen. Ob Forschung, Lehre oder Organisationsentwicklung: es ist alles total wichtig 
und es wird um die Mittel erbittert diskutiert. Wenn Saison ist, wird häufig getagt. Außerhalb 
kommt es auch zu mehreren Monaten Pause. Man kann dort sehr gut Universitätserfahrung 
sammeln.  

Vorgeschlagen werden:  
Rashad Angil, Harun Kultasch, Jannik Meyer, Kathrin Krause 

 
Abstimmung:  
 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit alle nominiert.  

 
b) K. f. Forschung und wissenschaftlichen Nachwuchs (2 Mitglieder) 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): In der Forschungskommission werden gelegentlich 
Stipendien vergeben. Außerdem trifft man sich rund um Sonderforschungsvorhaben bei 
Neubeantragung oder Wiederbeantragung. Bei Naturwissenschaftlern wird viel Geld gebraucht 
und die Anträge müssen stimmen. Bei wissenschaftlicher Laufbahn gut für die Karriere. 

Daniel Steiner (LHG) wird vorgeschlagen. Ein Platz ist noch frei.  
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Abstimmung:  
 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 

 
c) K. f. Studium und Lehre (2 Mitglieder) 
 
Alena Scholz (StuPa-Vorsitz): Die Modulhandbücher werden in der Lehrkommission mit 
abstimmt, und die Gewichtung von Credits innerhalb von Studiengängen. Gerade für unsere 
Belange der Studierende sehr wichtig.  

Nominiert werden: 
Jens Brüning, Harun Kultasch 
 

Abstimmung:  
 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 

 
 
d) K. f. Universitätsentwicklung (2 Mitglieder) 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Derzeit werden hier besonders die medizinische Fakultät 
und der Fortschritt der Bauvorhaben der Uni besprochen. 
 
Nominiert werden: 
Kim Korbinian de Lappé, Mariam Zaturjan 
 

Abstimmung:  
19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 

 
e) Bibliothekskommission (1 Mitglied) 
 
Nominiert wird: Heinz Harald Tiemann 
 

Abstimmung:  
 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 

 
f) Gleichstellungskommission (3 Mitglieder) 
 
Nominiert werden: 
Jana Friese, Samia Mohamed, Lea Schlang, Leon Scherf     

Christian: Geheime Wahl. Bitte schreibt bis zu drei Kandidaten auf den Zettel.  

 Ja Nein  
Jana Friese 18 1 damit nominiert. 
Samia Mohamed 18 1 damit nominiert. 
Lea Schlang 16 3 damit nominiert. 
Leon Scherf     3 16 nicht nominiert. 

 
 
 



5 
 

g) Qualitätsverbesserungskommission ( 4 Mitglieder und 4 stellv. Mitglieder) 
 
Alena Scholz (StuPa-Vorsitz): Kontrolliert wie die Mittel der Qualitätsverbesserung verwendet 
wurden. Schreibt alle zwei Jahre einen Fortschrittsbericht. Die Fakultätsinternen Kommissionen 
schreiben die Pläne und die zentrale Kommission fasst sie zusammen. Trifft sich alle zwei Jahre. 
Der Mechanismus der Mittelvergabe wird etwas geändert, daher stehen demnächst mehr Treffen 
an. In dieser Kommission haben die Studierenden besonders viel Stimmrecht. 

Nominiert werden: 
Niklas Grabowski, Alena Scholz, Jan-Marc Morawe, Jana Freese 
 

Abstimmung:  
 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit alle nominiert. 

 
Stellvertretend werden nominiert:  
Samia Mohamed,  Julius Thöle, Sami Maztoul, Tobi* Warkentin 
 

Abstimmung:  
 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit alle nominiert. 

 
h) KassenprüferInnen für das Haushaltsjahr 2019 (4 Personen) 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Ziel ist es die Kasse der Studierendenschafft zu überprüfen. 
Ob die Buchungsvorgänge ordnungsgemäß durchgeführt wurden und die Belege stimmen. Es ist 
keine inhaltliche/politische, sondern eher eine wirtschaftliche Prüfung. Es gibt Barkassen im 
Radschlag und Sekretariat. Es soll eine unvermutete Prüfung und eine angekündigte 
durchgeführt werden. 
Nachdem der Rechnungsbericht des Finanzers vorliegt sind hier etwa zwei Meter Ordner von 
Prüfern durchzuschauen. Es wird ein Kassenprüfbericht erwartet, welcher an den 
Haushaltsausschuss geht. Gefühlt ist es etwa eine Woche Arbeit wenn man sich ranhält, wofür 
eine AE, also 735€ Aufwandsentschädigung vergütet werden. Die Opposition sollte eingebunden 
werden um ihnen eine Kontrolle der Buchführung zu ermöglichen.  
 

Nominiert werden: 
Jens Teutrine, Christian Osinga, Abdulvahab Celebi, Mohammad Eskif 
 

Abstimmung:  
 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 

 
i) Kommission zur Vergabe von Gastdozenturen (gesucht wird ein stud. Mitglied aus den 

Naturwissenschaften) 
 
Nominiert wird: Abdulvahab Celebi (Mathe und Chemie) 
 

Abstimmung:  
 19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit nominiert. 
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TOP 7: Bericht des StuPa-Vorsitzes 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Wir laden auch per E-Mail ein, wenn ihr eure E-Mail-
Adresse eintragt.  Sonst nichts zu berichten.  

 
TOP 8: Berichte des AStA, der autonomen Referate und AGen 

 (siehe Nr. 4 im Anhang der digitalen Fassung) 
 

Jana Freese (AStA-Vorsitz): Fragen dazu? 
 
Sami Maztoul (Alternativlos): Niederschlagung von Sozialdarlehen. 2013 fand das das letzte 
Mal statt. Meine Frage: Muss dass auch noch durch den Haushaltsausschuss? 
 
Alex Kersting (ghg*ol): Im Haushaltsausschuss besprochen und dort im Protokoll. 
 
Christian Osinga (Verkehrsgruppe): Wir haben uns von Seiten der Verkehrsgruppe AStA, 
Finanzreferat, FH Bielefeld mit OWL-Verkehr und der Nordwestbahn zum OWL-Ticket 
verhandelt. Wir möchten einen möglichst langen Vertrag. Wir haben nach Orientierungshilfen 
gesucht, z.B. ob wir uns an die Preissteigerung im Ausbildungsverkehr anlehnen. Bei der 
Streckenerweiterung nach Hannover haben wir die absolute Deadline 01.03.2020. Es muss 
sowohl durchs StuPa als auch durchs Rektorat.  

  
 
TOP 9: Berichte aus Senat und Kommissionen 
Der Senat hat nicht getagt.  
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Es gab ja einen StuPa-Beschluss vom Ende der letzten 
Periode zur besseren Kennzeichnung des Mensa-Angebots. Wir haben mit dem FH-Asta 
zusammengearbeitet und dazu mit der stellv. Abteilungsleiterin Hochschulgastronomie 
gesprochen. Wir haben den Antrag des StuPas dort vorgestellt und man versucht einen Teil 
davon umzusetzen. Geht eine andere Reihenfolge bei den Gerichten? So dass erst das 
Vegetarische genannt wird, dann das fleischhaltige: das wäre recht einfach umzusetzen. Wir 
haben das vegetarische vegane Angebot im Ganzen besprochen. Die Mensa hat angefangen den 
Dienstag vegan zu gestalten und will mit einem hohen Maß an Wahrscheinlichkeit dienstags 
vegan anbieten.  
 
Tobi* Warkentin (Lff): Haben sich die offen gezeigt weitere vegane Beilagen zu stellen? Eine 
Suppe ist immer vegan. Gibt es Verbesserung der Cafeteria? Dort ist noch nicht so gut.  
 
Christian: Wir haben grundsätzliche Offenheit angetroffen. Es ist nicht möglich eine weitere 
Menu Linie zu eröffnen. Vegetarisch zu vegan zu wechseln führt zu mehr Fleischkonsum. Sie 
halten sich an die Nachfrage und würden sie bedienen.  
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TOP 10: Anträge 
 
Abdulvahap Celebi (ghg*ol): Die ghg*ol verschiebt ihre Anträge auf die nächste Sitzung. 
 

Anschaffung einer neuen Kühltruhe  

(siehe Antrag 5 im Anhang der digitalen Fassung) 

Christian Osinga (Kompass): Das Dezernat FM hat unsere Kühltruhe für unsicher erklärt. Wir 
beantragen bis zu 1000€ um eine neue zu anzuschaffen. Vorher soll geprüft werden, ob sie sich 
doch reparieren lässt. Das Gerät steht auf Rollen.  
  
Tobi* Warkentin (Lff): Wir können die nicht mehr verleihen. 
 
Abstimmung:  
19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Einstimmig angenommen. 
 

Aufwandsentschädigung für den Wahlleiter 

Christian: Kompass beantragt eine StuPa-AE in Höhe von 73,50€ an den Wahlleiter für die 
Leitung der 02. Sitzung. Heinrich Zills musste mehr machen als sonst.  
 
Abstimmung:  
19 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Einstimmig angenommen. 
 
Sonstiges: Diese Sitzung keinen AStA gewählt. Sollten nächste Sitzung AStA wählen und daran 
das nächste Treffen festmachen.  
 

TOP 11: Sonstiges 
 
Alena Scholz (StuPa-Vorsitz): Der nächste Termin wird wohl Mittwoch der 6.11.2019 um 18:00 Uhr 
sein. Kommt gut nach Hause! 
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Anhang 

Anwesenheitsliste

 

Name  Fraktion  
Marje Trescher UniLinks! 
Lea Schlang UniLinks! 
Narin Arslan JuSo 
Julius Troles JuSo 
Alena Scholz JuSo 
Gioia Scala JuSo 
Samira Classen LHG 
Daniel Steiner LHG 
Alex Kleinerüßkamp LHG 
Christian Osinga Kompass 
Sami Maztoul Alternativlos 
Michel Schafmeister SDS 
Florian Rust RCDS 
Mohamad Mohannad 
Eskif 

UBIB 

Tobi* Warkentin LFF 
Abdulvahap Celebi ghg*ol 
Alexander Kersting ghg*ol 
Nurullah Candan ghg*ol 
Samia Mohamed FeLi 
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